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防疫阻击战隐蔽战线上的“侦查兵”
自1月24日闵行区启动新冠肺炎防疫

防控工作以来，华漕镇王泥浜村全村上下参
与到这场防疫阻击战中，不分昼夜地在各自
岗位上奋战。除了冲锋陷阵的门口岗哨、“三
人小组”之外，还有一个至关重要的岗位“数
据员”，王泥浜村的妇联主席乔菊华在这个重
要岗位上坚守了一个多月，没有休息过一天。

在防疫工作初期，“数据员”的工作是统
计辖区内与疫区相关的“三类人员”，纷繁的
人员信息要逐条梳理，并根据是否在沪、居住
地等条件进行分组，做到掌握每个人的信息。

“数据员”的工作内容根据疫情的变化
也在不断变化，一边工作一边学习使用新

的平台，并且和镇防控办的“数据组”进行
对接。还需要向对方解释说明核查工作的
缘由，一通电话最短要打五分钟。核查工
作需要细心和耐心，她在这项工作上也充
分发挥了这两点。

随着复工潮到来，大量返沪人员进入
我村，以每天午夜0点为时间节点，统计当
天的返沪人员，重点地区的返沪人员和十
大行业的返沪人员也都要进行细致的统
计。除此之外早上八点还需要和镇防控办
数据组对接。这样高强度的工作节奏乔菊
华一直坚持到现在。在这场防疫阻击战战
场上，真正体现了巾帼不让须眉的精神。

压实责任见真功，群防群控筑合力
在闵行区颛桥镇，有这样一个小区，建

成于1995年，有4652户，近2万人口，外来
人员4000多人（湖北籍279人）。它就是银
都苑第一居民区。在初期的排摸中，统计出
疫情重点关注地区的人员312人，外地回沪
人员841人。

居民区党总支书记、主任张学军明白，
要打赢这一场疫情防控阻击战，依靠的还
是法治银一在党建引领下良好的自治格
局，强大的社区网格和深厚的共治基础。
疫情一开始，张学军就和党总支、居委会一
班人，针对社区的特点和难点，亮出了

“616”妙招。
为确保社区平安稳定，银一党总支在

春节假期的第一天1月24日，召开了“四
位一体”紧急会议。居委、物业在沪工作人
员取消春节假期，全员上岗。面对新冠肺
炎疫情，银一党总支坚决落实各级党委、政
府的防疫部署，夯实社区防控的最后一道
防线。

从1月24日至今，居委工作人员没有
休息过一天，没有人迟到早退，没有人退
缩。在疫情最严峻的时候，总支副书记董思

文迎难而上，自告奋勇站到小区进口处担任
门岗保安；“非常时期、非常生日”，80后党
员社工庄伟伟2月10日迎来31岁，从大年
三十开始一直在岗位上奔波、从不叫苦喊累
的她，在同事们点燃的烛光中湿润了双眼。

在这个没有硝烟的战场上，由“三色
马甲”队伍组成的志愿者队伍，构筑起银
一居民区的“硬核”堡垒网。穿着红色马
甲的党员志愿者、绿色马甲的居民志愿
者、橙色马甲“三长”骨干，成为这个冬天
最温暖的色彩。

为了增强社区防控力量，充实到社区战
“疫”最前线，防疫包干结对单位区退役军人
事务局科长刘雯带队到下沉到银一社区，每
天坚守在小区第一道防线的进口、出口。为
了减少上厕所，能不喝水就不喝水；为了减
少对基层的负担，自备防护用品。他们舍小
家，为大家，和银一的志愿者们一起，坚守在
战疫情、保稳定的最前沿，为打赢疫情防控
阻击战发挥了重要作用，树立了榜样。

因为一场疫情，让善良更加凸显，让坚
守更加坚定。

致敬，这个冬天的最美逆行者！
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广告

揭秘工银瑞信“五星级”权益投资能力如何练就
日前，海通证券公布新一期公募基

金评级报告，在主动股票型基金当中，工
银瑞信旗下有13只基金获得三星级及以
上评价，其中5只基金获得五星级评价，两
项数据均为基金公司中高位。根据海通
报告，工银瑞信获得三年期五星级评价的

股票基金分别为工银瑞信文体产业、工银
瑞信前沿医疗、工银瑞信养老产业、工银
瑞信物流产业、工银瑞信医疗保健行业。
Wind数据显示，截至2月17日，工银文体
产业、工银前沿医疗、工银物流产业均创
出成立以来历史净值新高。

成长打底AI增强华夏中证500增强指数3月4日开售
AI赋能金融正在日益深化，特别是

在量化投资领域。AI可以通过强大的深
度学习能力对大量的数据进行处理，寻
找其中的关联性，从而发现靠人类的思
维方式不能完全发现的数据价值，进而
助力提升投资效率，让投资决策更加准

确。近日，华夏基金公告旗下华夏中证
500指数增强基金将于3月4日正式开
售。据悉，该基金就是在传统指数增强
型产品的基础上，创新引入AI算法，以中
证500指数为基准进行量化模型选股，力
争更好地获取超额收益。 广告 投资有风险

中银安康平衡养老目标基金发行
养老目标基金推出一年多以来，逐

渐受到投资者的认可和青睐，总规模已
突破210亿元。中银基金旗下第二只养
老目标基金——中银安康平衡养老基金
于近日启动发行。望为持有人博取更
高的长期回报。

中银安康平衡养老基金是一只目标
风险基金，根据基金合同约定，其权益类
资产占基金资产的比例为50%，上限不超
过55%，下限不低于40%。以低风险资产
为底仓打造安全垫，但会加仓权益类资
产以提升长期回报。 广告 投资有风险
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三大措施阻止病人转为重症
“上海目前300多例病人，轻型和普

通型肺炎的比例占了85%左右，怎样阻止
这些病人向重症或者危重症方向发展，
是我们这个团队过去一个多月时间反复
在琢磨探索的重要内容。”中山医院感染
病呼吸科主任胡必杰介绍说，我们国家
指南明确指出老年人是重要的危重方向
因素，但我们感觉到比如高血压、冠心
病、极度肥胖也是重要的基础疾病，反过
来传统认为肺部感染当中慢性疾病基础
的慢阻肺相对比例少一些。

那么，如何进行识别？胡必杰说，胸
部的影像学识别发挥了很大的作用。第
一张胸部CT，以及间隔48、72小时的胸
部CT的比较。“还有一个是指标，T细胞
淋巴亚群里面，我们上海团队发现CD4亚
群绝对值小于400容易重症化，也有一部
分病人小于200甚至100，像这样的病人
我们要采取更强有力的措施来避免。”

从2月10日开始，上海就没有病人
从普通型转到重症，从重症转到危重症，
说明上海的措施是有效的。

上海到底采取了什么措施呢？胡必
杰介绍说，第一，是维护，包括饮食管理、
睡眠管理、环境平衡失调的积极纠正，还
有早期发现凝聚机制障碍及时进行纠
正；第二，在连接调节方面，可能会有一
定效果；第三，激素的使用，使用的比例
很低，即使使用了，也是很短期小剂量的
使用。“后阶段对普通型的病人，因为看
胸部CT可以识别，这个病人可能是单纯
的新冠肺炎引起的而不是合并其他细菌
感染，所以我们抗生素使用的比例也大
幅度下降。”

“一旦达到重症的状态，这就不是一
个肺的问题了，是从头到脚，从里到外，
从上到下所有器官都要涉及的问题，肺
脏、心脏、肝脏、肾脏、凝血、内分泌都要
涉及。我们提出来科学施救、综合管
控。肺受到了病毒的损伤以后缺氧，引

近一个月无新增重症患者
上海是如何做到的？

昨天上午，新冠肺炎上海专家治疗组高级专家组组长张文宏、上海市公共卫生临床中心党委书记卢洪洲、上海交通大
学医学院附属瑞金医院主任医师毛恩强、中山医院感染病呼吸科主任胡必杰、上海中医药大学附属龙华医院呼吸内科主任
张惠勇5位负责撰写《上海市2019冠状病毒病综合救治专家共识》的专家在上海市公共卫生临床中心接受了媒体采访。
据悉，2月10日至今，上海没有1例新冠肺炎患者从普通型转为重症。那么，上海是如何做到的？ 青年报记者 郭颖

起全身多个脏器的损伤。反过来多个脏器
的损伤，又进一步加重了肺的损伤。”上海
交通大学医学院附属瑞金医院主任医师毛
恩强提到了肠道的问题。“这几年我一直在
研究重症病人肠道的问题，同样这次我们
对如何减少肠道对疾病的二次打击，管控
得非常好非常到位，我们用了以往一直在
用的中药。另外，我们对血管内皮细胞的
保护，靠其他一些药物，都有非常成熟的治
疗方案，适用这个疾病。”

上海专家治疗组重视中西医结合
张文宏表示，他们5位医生的研究工

作都围绕临床救治展开，在国家卫生健康
委发布的新冠肺炎诊疗方案基础上独立探
索，以循证医学为依据，力求精准施治，寻
找有疗效的药物。同时，上海专家治疗组
重视中西医结合，对很多轻症患者以中药
治疗为主，对重症、危重症患者采用中西医
结合的方法，在缩短排毒时间、缓解临床症
状方面取得了明显效果。

“我们中医药的特色是守正创新，过
去叫继承和创新，继承是它的特色，创新

是生命力。”上海中医药大学附属龙华医
院呼吸内科主任张惠勇非常欣赏西医同
仁的治疗方案不断进行优化修改。“我们
中医也在根据病情的发展不断优化和提
升治疗水平。比如说我们当初的治疗方
案就没有新冠肺炎病人核酸阳性、粪阳问
题，我们用中西医结合的办法，粪阳转阴
的病人能够得到很好的提升。一些轻型
病人，用中药进行主导型治疗，也可以得
到很好的临床转归。”

上海市公共卫生临床中心党委书记卢
洪洲则表示，通过对照、双盲临床试验，他
们也发现一些药物对抑制病毒有效，使排
毒时间缩短或症状改善，这些药已列入“上
海方案”。同时列入“上海方案”的，还有重
症患者恢复期的血浆。

此外，专家认为，不要纯粹去比较中国
不同省份之间病人的病死率是多少，因为
不同省份病人的实际情况不一样。希望大
家比较的是中国整个救治当中的病死率和
国际上比如美国、意大利、韩国、日本的病
死率。而救治里面非常关键的一点是危重
病人的救治。

张文宏（左一）等专家联合接受媒体采访。 受访者供图


